

LA FUNLAM 25 AÑOS EN LA REGIÓN FORMANDO SERES HUMANOS INTEGRALES CON PRINCIPIOS Y VALORES



Son 29 años en el ámbito nacional y 25 años que cumple, en este mes de octubre, LA FUNDACIÓN UNIVERSITARIA LUIS AMIGÓ CENTRO REGIONAL MONTERÍA, de estar prestando sus servicios como Institución Universitaria de alto nivel, credibilidad, cumplimiento y responsabilidad social. Son 25 años formando seres humanos integrales, con principios y valores, que querían y quieren ser profesionales en programas como ADMINISTRACION DE EMPRESAS, DESARROLLO FAMILIAR, PSICOLOGÍA, LICENCIATURA EN EDUCACIÓN PRESCOLAR, LICENCIATURA EN TECNOLOGÍA E INFORMÁTICA, DERECHO, INGENIERÍA DE SISTEMAS, entre otros; pero por sobre todo contribuyendo a formar profesionales con conciencia crítica, ética y social; con el fin de contribuir al desarrollo integral de la sociedad, tal como lo consagra la Misión Institucional. Son 25 años de permanente esfuerzo y trabajo que ha permitido ofrecer a la comunidad Cordobesa, Antioqueña y en general Colombiana, innumerables profesionales con las más altas cualidades humanas, intelectuales, sociales y académicas. Son 25 años con muchas historias, vivencias y experiencias significativas.

¿Cómo empezó todo?

La Fundación Universitaria Luis Amigó, que desde sus orígenes enmarcó sus procesos de ampliación de cobertura en la modalidad de educación a distancia, llegó a las regiones del territorio nacional mediante la apertura y funcionamiento de los Centros Regionales de Educación a Distancia, CREAD, de acuerdo con lo establecido en el decreto 1820 de 1983 y el acuerdo 193 del ICFES.

Ello permitió la constitución y consolidación de los Centros Regionales de la Fundación Universitaria Luis Amigó en Santa Fe de Bogotá, Manizales, Montería, Palmira, Cartagena y Urabá.

El Centro Regional Montería empezó labores académicas en 1988 con el programa de Licenciatura en Pedagogía Reeducativa, en el local del Colegio Sagrada Familia de las Religiosas Terciarias Capuchinas. Posteriormente se dio apertura a los programas de pregrado en Administración de Empresas y Desarrollo Familiar, y a las Especializaciones en Farmacodependencia, Docencia de las Ciencias Sociales, Animación Sociocultural y Pedagogía Social, Legislación de Familia y Menores, Gestión de Procesos Curriculares y Gerencia de Servicios Sociales. Su labor académica se ha extendido a los municipios de Lórica, Ciénaga de Oro, Sahagún, Moñitos, Chinú, Tuchín, Montelíbano, Ayapel, Valencia, Tierralta y Planeta Rica, ubicados en las diferentes subregiones del departamento de Córdoba, y Arboletes, Caucasia y Tarazá al norte del departamento de Antioquia. En la actualidad el Centro Regional Montería posee una moderna sede propia, dotada con los elementos indispensables para desarrollar una labor de excelente calidad.

PRESENTE Y FUTURO

En la actualidad el Centro Regional Montería ofrece los pregrados de Derecho, Ingeniería de Sistemas, Administración de Empresas, Psicología, Licenciatura en Educación Preescolar, Licenciatura en Tecnología e Informática, Desarrollo Familiar y las Especializaciones en Finanzas y Gerencia Educativa. La mayoría de los estudiantes son de Montería y de los distintos municipios de los departamentos de Córdoba, Sucre y Norte de Antioquia, territorios en los cuales aumenta cada día el número de bachilleres y profesionales con deseos de lograr una formación de excelencia, en aras de afrontar las problemáticas y exigencias de una sociedad que está demandando un profesional con altas competencias humanísticas, científicas, éticas y propositivas.

NUEVOS PROGRAMAS ACADÉMICOS

Frente a los requerimientos regionales de mejoramiento cualitativo de la educación superior la Fundación Universitaria Luis Amigó Montería ha abierto inscripciones para iniciar los nuevos programas de pregrado presencial de Ingeniería de Sistemas con registro calificado y horarios flexibles en Montería. De igual manera, ofrece el programa a distancia de Psicología. Con ello se busca favorecer el ingreso a la educación superior a estudiantes que por circunstancias de índole geográfica, laboral y familiar han tenido dificultades para adelantar sus estudios.

El Centro Regional Montería viene trabajando y promoviendo los siguientes cursos y diplomados en: Construcción de Cultura Ambiental, Investigación y Docencia Universitaria, Gerencia del Talento Humano, Salud Ocupacional, Formación Pedagógica para profesionales no licenciados y algunos cursos a maestros válidos para el ascenso en el escalafón docente, entre otros.

LA INVESTIGACIÓN EN LA FUNLAM- MONTERÍA

La FUNLAM trabaja en la región por la integración en un solo gran quehacer universitario de la docencia, la investigación y la extensión, enriqueciéndola y enriqueciéndose en la búsqueda de soluciones para los problemas de la sociedad en el nivel local, regional y nacional.

La Luis Amigó asume la investigación desde dos perspectivas interrelacionadas dialécticamente: la investigación formativa e investigación estricta. Esta última realizada por los grupos de investigación con la participación de estudiantes y concebida como proceso sistemático, riguroso e interdisciplinario, que busca generar y aplicar conocimientos para resolver los problemas que enfrentan las comunidades.

En concordancia con lo anterior, la FUNLAM viene desarrollando el programa de formación de los grupos y semilleros de investigadores con docentes y estudiantes, permitiendo la vinculación de la comunidad universitaria a procesos investigativos. Entre las acciones más relevantes en este ámbito se destacan la realización de investigaciones en convenio con la gobernación de Córdoba y el Instituto Colombiano de Bienestar Familiar, acerca de la percepción de derechos de los NNAJ (Niños, niñas, adolescentes y jóvenes) del Departamento de Córdoba; la “Evaluación de impacto de la implementación del proyecto Construcción de Cultura Ambiental desde las Escuelas y Comunidades Cordobesas”, en convenio con la Corporación de los Valles del Sinú y del San Jorge, entre otras.

De igual forma, la Universidad concluyó con éxito los siguientes proyectos de investigación: “Dinámicas de las familias desplazadas por la violencia social en Montería”; “Procesos sociales, culturales y productivos de las comunidades afrodescendientes del departamento de Córdoba”; “Responsabilidad social universitaria”; “El suicidio en jóvenes universitarios de la ciudad de Montería” y “El bullying en instituciones educativas de Montería”.

En la actualidad, la Luis Amigó, adelanta los proyectos sobre “Violencias escolares en Montería”; “Etnografía como alternativa para el estudio de las realidades biopsicosociales en el departamento de Córdoba”; “Evaluación del impacto de la inversión de las regalías en la calidad de la educación del municipio de Montelíbano” y “Modelos económicos solidarios en comunidades afrodescendientes”. Además, hay dos proyectos en su segunda fase: “Responsabilidad Social Universitaria” y “El suicidio en Jóvenes Universitarios de la ciudad de Montería”.

LA PROYECCIÓN SOCIAL, COMPROMISO UNIVERSITARIO CON EL DESARROLLO HUMANO SOSTENIBLE REGIONAL

La FUNLAM Montería, coherente con la misión institucional, ha concebido la extensión universitaria o la proyección social como una estrategia de desarrollo educativo y social. Desde esta perspectiva, clave de la proyección social, la Institución procura formar parte del proceso de transformación social y de la búsqueda del desarrollo integral de estudiantes, asesores, directivos, trabajadores y de la sociedad en su conjunto.

En concordancia con lo anterior, la FUNLAM ha firmado más de un centenar de convenios con el sector empresarial y social, para el desarrollo de las prácticas profesionales de los estudiantes, con lo cual se ha contribuido a mejorar las condiciones de vida de la comunidad. Es importante destacar las empresas creadas por los estudiantes y graduados del Centro Regional Montería, las cuales se constituyen en pilares fundamentales para la generación de ingresos y desarrollo social del departamento. Estos proyectos surgen durante la formación académica y que han tenido una vitrina muy importante de divulgación en la muestra empresarial y de desarrollo social que año tras año organiza la Luis Amigó y que permanentemente tiene el apoyo de gremios de la región.

Uno de los proyectos más relevantes que desarrolla la FUNLAM en el departamento de Córdoba es el denominado “Construcción de Cultura Ambiental desde las Escuelas y Comunidades Cordobesas” el cual se adelanta en convenio con la Corporación Autónoma de los Valles del Sinú y del San Jorge. Mediante el convenio de cooperación interinstitucional se propone acompañar el proceso de Sistematización-Investigación de 21 Proyectos Ambientales Escolares, PRAE, como una oportunidad para dimensionar la educación ambiental en la Escuela y como mecanismo para la conformación de la REDEPRAE del departamento de Córdoba; Consolidar la Mesa de Formación de Formadores del departamento de Córdoba, en el marco de la constitución, consolidación y proyección de un Proyecto Ambiental Universitario, PRAU; Apoyar el fortalecimiento de los actores de la RED CIDEA del departamento de Córdoba, a través del acompañamiento técnico orientado a la formulación de la Política Pública del tema particular en el

marco del “Plan Estratégico de Educación Ambiental Córdoba 2019”; apoyar el otorgamiento del *Premio Iwana de Cristal*, para fortalecer y visibilizar el desarrollo educativo ambiental en el departamento de Córdoba y establecer y acompañar técnicamente la creación de 10 viveros bioclimáticos en 10 municipios del departamento.

PROYECCIONES DE LA FUNLAM

Son 25 años de existencia y seguro serán muchos años más de responsabilidad social educativa ante la región y el país, pues la Luis Amigó cuenta con una sede principal ubicada en Medellín y cuatro Centros Regionales situados en diferentes ciudades de Colombia.

La Universidad, durante este período, se ha venido consolidando en el escenario regional y nacional como una institución de calidad profundamente comprometida con el desarrollo de excelentes servicios docentes para la formación profesional de los estudiantes, la ejecución de los múltiples proyectos de investigación y extensión, los diversos servicios de bienestar universitario, los proyectos de internacionalización y cooperación internacional que dan cuenta de la pertinencia de la propuesta educativa y el gran impacto que en el contexto social ha tenido y seguirá manteniendo la Fundación Universitaria Luis Amigó en el escenario de la educación superior en el país.

El crecimiento de la Funlam es una respuesta a los nuevos retos que plantea la sociedad actual, en la que formar profesionales integrales es el compromiso Institucional. Siete facultades en el ámbito nacional agrupan la propuesta educativa en el campo técnico, profesional y de formación avanzada como especializaciones y maestrías. Cuatro programas cuentan con Acreditación de Alta Calidad y ha sido certificada en la norma NTC-ISO 9001:2008 que mide el Sistema de Gestión de la Calidad de la Institución. Para tal efecto, en la actualidad, la FUNLAM adelanta su plan estratégico y el plan de acción trianual 2013-2016 orientado a ser “reconocida nacional e internacionalmente como Universidad Católica de Alta Calidad, comprometida con el desarrollo económico y social; desde su identidad amigoniana promoverá la formación de seres humanos integrales en la búsqueda de trascendencia, la calidad de vida y la dignidad”.

Es una visión, que si bien se inscribe en el futuro, no por ello deja de ser un imperativo ético que se va realizando en el presente. Sin duda alguna con el aporte incondicional de toda su comunidad universitaria, la Funlam continuará por el camino de la calidad, la pertinencia y la excelencia académica, sin dejar de lado la importancia que subyace en cada uno de los procesos y procedimientos desde

la identidad humanista y cristiana, que la identifican y son el norte de su quehacer educativo.